

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Adapun jenis penelitian yang digunakan adalah menggunakan metode penelitian kualitatif *deskriptif*. Penelitian ini adalah suatu penelitian dengan menggunakan teknik pengumpulan data dan pengolahan data, hal ini dikarenakan adanya suatu metode penelitian kualitatif, yang dimana semua data dikumpulkan menjadi suatu bagian pengolahan data dan menjadi kata kunci dalam sebuah penelitian. Dengan demikian, hasil penelitian tersebut berasal dari data wawancara, atau data lainnya.

Penelitian merupakan salah satu cara yang digunakan untuk mendapatkan suatu pemahaman terhadap sesuatu yang disampaikan, dari penelitian kualitatif ini, peneliti dapat mengenali subjek dan tujuan dari penelitian ini adalah memberikan suatu informasi atau memberikan suatu kejadian yang terjadi. Penelitian ini menyusun suatu data yang bersangkutan serta sikap dan pandangan yang terjadi di daerah sekitar, karena sikap penelitian ini mencari pengaruh perencanaan dan perkembangan karir anak remaja islam didesa sei kencana. Jika hanya menggunakan penelitian secara pengamatan tanpa adanya terjun lapangan, maka informasi tersebut tidak akan kita dapatkan secara sempurna.

Penelitian kualitatif menurut Creswell (1998) dalam penelitian kualitatif adalah penelitian yang lebih memfokuskan tentang suatu proses dan suatu tahapan. Hal ini dikarenakan penelitian kualitatif ingin mencari keunikan dalam suatu masalah dan biasanya suatu pertanyaan diawali dengan kata bagaimana dan mengapa.¹

Untuk lebih mendalami atau mengetahui kejadian tersebut, peneliti juga menggunakan metode analisis data yang dimana metode ini merupakan suatu teknik sistematis untuk menganalisis isi pesan dan mengolah pesan. Margono menyatakan, deskriptif analitik adalah data yang diperoleh berupa kata-kata, tidak dituangkan dalam bentuk bilangan dan angka statistik, melainkan tetap dalam bentuk kualitatif yang memiliki arti lebih kaya dari sekedar angka atau frekuensi.²

Penulis menggunakan metode ini bertujuan untuk membantu menganalisis data yang penulis dapatkan melalui wawancara dan untuk menambah referensi baik dari buku, jurnal

¹Haris Herdiansyah, *Metode Penelitian Kualitatif, Ilmu Sosial* (Jakarta : SalembaHumanika, 2010),97.

²Burhan Bungin, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Jakarta : PT Raja Grafindo Persada), 175.

maupun website yang berhubungan dengan judul peneliti, lalu menganalisa bahan-bahan yang hendak dikaji dari buku-buku, jurnal, tesis, dan website.

B. Tempat dan Waktu Penelitian

Penelitian ini dilakukan di Desa Tanjung Selamat Kecamatan Percut Sei Tuan. Sedangkan waktu penelitian ini dilakukan mulai dari tanggal 1 Juni 2023 sampai 6 Agustus 2023

C. Informan Penelitian

Informan penelitian adalah orang yang dimanfaatkan untuk memberikan informasi tentang situasi dan kondisi latar belakang penelitian. Informan merupakan orang yang benar-benar mengetahui permasalahan yang akan diteliti.³ Informan penelitian ini adalah komunitas pengajian ibu-ibu yang berada di Desa Tanjung Selamat Kecamatan Percut Sei Tuan.

D. Sumber Data

Untuk memudahkan dalam penelitian ini, peneliti mencantumkan sumber data sesuai dengan fokus permasalahan yang akan diteliti. Dalam penelitian ini ada dua yang dibutuhkan yaitu data primer dan data skunder.⁴

1. Data Primer

Sumber data primer adalah sumber data pokok yang dibutuhkan dalam penelitian ini. Data primernya adalah pengurus pengajian sebanyak 4 rang di Desa Tanjung Selamat Kecamatan Percut Sei Tuan.⁵

2. Data Skunder

Data skunder adalah sumber data yang di peroleh dari hasil penelitian terhadap berbagai berbagai literature atau bahan pustaka yang berkaitan dengan masalah atau materi penelitan. Adapun sumber data skunder dalam penelitian ini adalah hasil wawancara atau obsrvasi dngan ibu-ibu pengejian yang berjumlah 25 orang, 12 orang yang aktif dan 13 orang tidak aktif dan tokoh agama juga ikut berbartisipasii dalam mengikuti kegiatan pengajian di Desa Tanjung Selamat Kecamatan Percut Sei Tuan.

³Kartini Kartono, *Pengantar Metodologi Reseach Sosial* (Bandung: Mondar Maju, 1997), 3.

⁴Moh Natsir, *Metode Penelitian*(Jakarta: Ghalia Indonesia, 2001), 63.

⁵Lexy J. Meleong, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2005), 3.

E. Teknik Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data yang digunakan adalah dengan metode pengumpulan literatur pengumpulan data sebagai berikut. :

1. Observasi

Menurut S. Mangono, observasi adalah pengamatan data dan suatu catatan terhadap penelitian. Yang memiliki suatu tujuan mengetahui suatu informasi tersebut.⁶ Observasi dan cara pengumpulan suatu data dengan cara mengamati suatu kejadian yang ada terkhususnya dalam masalah penerapan manajemen dakwah dalam meningkatkan motivasi ibu-ibu mengikuti kegiatan pengajian.

2. Wawancara

Wawancara ialah suatu komunikasi secara verbal, jadi semacam suatu percakapan tanya jawab, untuk mengetahui suatu informasi penelitian, wawancara merupakan sebuah instrumen penelitian yang disusun dalam sistematis. Dalam suatu tanya jawab suatu pertanyaan yang dijawab dengan jawaban verbal, seperti biasa pertanyaan dijawab dengan jelas, singkat dan padat serta tatap muka dan jika tidak bisa dilakukan dengan tatap muka maka bisa dilakukan dengan jarak jauh. Wawancara ini hanya bersifat sementara sampai penelitian benar-benar selesai. Pewawancara harus bisa membawakan suasana sehingga narasumber nyaman dan tenang dalam menjawab pertanyaan. Mengolah serta memperluas informasi yang diperoleh dari informan dan mengembangkan hasil dari wawancara penelitian tersebut.⁷ Adapun yang diwawancara yaitu ketua dan para anggota pengajian ibu-ibu di Desa Tanjung Selamat Kecamatan Percut Sei Tuan.

3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah setiap bahan tertulis ataupun film, sedangkan *record* adalah berupa pernyataan tertulis yang disusun oleh seseorang atau lembaga untuk keperluan pengujian suatu peristiwa atau menyajikan akunting. Teknik dokumentasi adalah teknik pengumpulan

⁶Nurul Zuhriah, *Metode Penelitian Sosial dan Kualitatif*(Jakarta : PT Bumi Aksara, 2005),173.

⁷Bugong Suyanto, *Metode Penelitian Sosial*(Jakarta : Kencana, 2007), 69.

data dengan menghimpun dan menganalisis dokumen-dokumen, baik tertulis, gambar maupun elektronik.⁸

F. Teknik Analisis Data

Burhan Bungin mengungkapkan, teknik analisis data penelitian berkaitan dengan teknik pengumpulan data, bahkan teknik pengumpulan data sekaligus menjadi teknik analisis data.⁹ Menurut Sugiyono, analisis data merupakan proses mencari dan menyusun seluruh data yang diperoleh.¹⁰ Analisis data dilakukan dengan mengorganisasikan data menjadi kelompok-kelompok yang akan dipelajari atau dibuat kesimpulan. Adapun teknik analisis data sebagai berikut :

1. Pengumpulan

Pengumpulan data adalah sesuatu yang dilakukan peneliti kemudian mengumpulkan semua data-data dari hasil wawancara kemudian menjadikan satu file dan mencatat proses penelitian.

2. Reduksi Data

Miles dan Huberman dalam Sugiyono dalam bukunya mengemukakan reduksi data dapat dikatakan sebagai pemilihan, atau satu titik fokus pada suatu transformasi data dan merangkum semua data menjadi satu.¹¹ Kemudian, setelah seluruh data masuk semua masuk, data dikumpulkan dari semua cara sebelumnya, peneliti akan mengelompokkan dan mengklarifikasi atau memberikan semua metode khusus untuk menyesuaikan seluruh hasil data.

G. Teknik Keabsahan Data

Penelitian ini membutuhkan beberapa cara untuk meningkatkan keabsahan data penelitian kualitatif agar dapat dipertanggung jawabkan kebenarannya dan dapat dibuktikan keabsahannya

Menurut LexyJ. Moloeng dalam penelitian kualitatif ini menjadi 3 macam keabsahan yaitu :

⁸Wan Hermawan, *metodologi Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan Mixed Method* (Malang Jengala 2009), 69.

⁹Burhan Bungin, *Penelitian Kualitatif* (Jakarta : Kencana Prenada Media Group, 2007), 78.

¹⁰Sugiono, *Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*, cet. 15 (Bandung : Alfabeta, 2012), 335.

1. Kepercayaan (*kredibility*)

Kreadibilitas data yang dimaksud adalah data yang berhasil dikumpulkan sesuai dengan ang sebenarnya. Ada beberapa teknik untuk mencapai kredibilitas diantaranya adalah teknik triangulasi, sumber, pengecekan anggota, perpanjangan kehadiran penelitian dilapangan, diskusi teman sejawat, dan pengecekan kecukupan referensi. Triagulasi adalah pemeriksaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain diluar data untuk keperluan pengecekan atau sebagai perbandingan terhadap data itu.

2. Kebergantungan (*depandibility*)

Kriteria ini digunakan untuk menjaga kehati-hatian akan terjadinya kemungkinan kesalahan dalam pengumpulan data dan menginterpretasikan data sehingga data dapat dipertanggungjawabkan secara ilmiah. Kesalahan sering dilakukan oleh manusia itu sendiri terutama peneliti karena kebatasan pengalaman waktu dan pengetahuan.¹²

3. Kepastian (*konfermability*)

Kriteria ini digunakan untuk menilai hasil penelitian yang dilakukan dengan cara mengecek data dan informasi secara interpretasi hasil penelitian didukung oleh materi yang ada.

4. Triagulasi

Triagulasi adalah teknik pemeriksaan data dengan memanfaatkan sesuatu yang lain diluar data untuk keperluan pengecekan atau sebagai pembanding terhadap data itu, triangulasi juga bisa diartikan dengan ketika peneliti mendapat informasi yang berbeda-beda lalu dicek ulang. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan teknik triangulasi dengan metode. Menurut patton dan meleong, menjelaskan bahwa terdapat dua strategi yaitu :

- a. Pengecekan derajat kepercayaan penemuan hasil penelitian beberapa teknik pengumpulan data.
- b. Pengecekan derajat kepercayaan beberapa sumber data menggunakan metode yang sama.¹³

Triagulasi dilakukan jika data atau informan yang diperoleh dari subjek atau informan penelitian diragukan kebenarannya. Dengan demikian, jika data itu sudah jelas, misalnya

¹²Sugiono, *Metode Penelitian Kualitatif dan R&D* (Bandung : Alfabeta, 2009), 213.

¹³Lexy J. Meleong, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2005), 329

beberapa teks atau naskah dan sejenisnya, translasi tidak perlu dilakukan. Informan disini adalah para remaja yang ada didesa Tanjung Selamat Kecamatan Percut Sei Tuan. Disini peneliti berupaya menggambarkan kembali data-data yang terkumpul mengenai penerapan manajemen dakwah dalam meningkatkan motivasi ibu-ibu mengikuti pengajian di Desa Tanjung Selamat Kecamatan Percut Sei Tuan.



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUMATERA UTARA MEDAN**